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O ano está começando
O fim da temporada 

de verão se aproxima. A 
partir da quarta-feira de 
Cinzas, a cidade deverá 
retornar à sua rotina 
normal e, dado o cená-
rio global atual, o que o 
cidadão pode esperar 
para o restante do ano?

Sem tentar qualquer 
exercício de futurolo-
gia, a cidade de Guarujá 
vem demonstrando, 
ainda que timidamente, 
aquela tão esperada 
retomada econômica. 
As ofertas de empre-
gos estão melhorando 

e o setor de serviços, 
principalmente, vem 
sentindo que a roda 
voltou a girar de fato.

Apesar do otimismo 
de uns, ainda há um 
longo caminho a per-
correr para a cidade 
enfrentar a sazonalida-
de do turismo na cida-
de sem ter que fazer 
malabarismos para atrair 
público e movimentar a 
economia.

O saldo da tempo-
rada de verão, apesar 
de estar abaixo do que 
o esperado para os 

ambulantes da praia, 
por exemplo, foi um 
refresco bem vindo 
após dois anos de pan-
demia. O otimismo para 
2022 cresceu junta-
mente com a popula-
ção que se mudou para 
a cidade durante esse 
período. Bom.

Oxalá que a guerra 
que se desenha no 
leste europeu não nos 
faça reviver uma nova 
onda de recessão e 
ciclo de empobreci-
mento em nosso país.
Ademais, feliz ano novo!

Micros
Oficial
Depois de se oficializar 
como presidente do 
PSB Guarujá, o verea-
dor Walter dos Santos 
falou recentemente na 
tribuna, durante a ses-
são Ordinária da Câma-
ra de Vereadores, que 
“agora o PSB tem um 
presidente de verdade 
na Cidade”. Segundo 
ele, “até hoje o partido 
só teve presidentes 
figurantes, que nada 
ajudava os filiados”.

Convite 
Na ocasião, Nego 
Walter citou que al-
guns vereadores elei-
tos hoje pelo povo 
já  passa ram pe lo 
partido, como Sirana 
Bozonkian, Vargas e 
Ariane Paz, mas dei-
xaram o partido por 
não terem respaldo 
algum no passado. O 
vereador aproveitou o 
ensejo e os convidou 
para retornar à sigla.

Servidores 
Os ser v idores da 
prefeitura de Guarujá 
recusaram em assem-
bleia, na noite des-
ta quarta-feira (23), 
a primeira proposta 
de acordo coletivo 
para a data-base de 
abril feita pelo prefeito 
Válter Suman (PSDB).

Charge da semana

Reposição
O funcionalismo quer 
reposição salarial pelo 
IPCA (Índice de Pre-
ços ao Consumidor 
Amplo) do mês, esti-
mado em 10,03%. E, 
dois meses depois, em 
junho, o IPCA do ano 
passado, de 4,78%.
A proposta da pre-
fei tura estabelecia 
15,04% escalonados. 
Seriam 4,78% em mar-
ço, com pagamento 
em abril, mais 4,78% 
em junho, na folha de 
julho, e 4,78% em se-
tembro, com paga-
mento em outubro.

Acordo
O presidente do Sin-
dserv, Zoel Siqueira, 
encaminhará a decisão 
da assembleia ao pre-
feito, com sugestão de 
que responda breve e 
positivamente. “Quan-
to mais cedo fizermos 
o acordo, melhor, até 
para entrarmos em ou-

tros entendimentos 
pendentes sobre rela-
ções e condições de 
trabalho nos diversos 
setores da administra-
ção”, diz o sindicalista.

Canil Municipal 
Boa notícia à causa ani-
mal da cidade. O Canil 
de Guarujá (foto) passa 
por obras de reforma 
e ampliação dos espa-
ços. O equipamento 
teve o gatil e duas sa-
las ampliadas e refor-
madas para melhorar 
e expandir o núme-
ro de atendimentos. 

Canil Municipal 2
Ainda foram construí-
das uma sala para flui-
doterapia e uma para 
uso dos estagiários, 
onde serão realiza-
dos serviços de enfer-
magem. Futuramente, 
haverá a construção 
de mais um consul-
tório de apoio para 
facilitar o atendimento.

Walneide Romano é pedagoga, professora de
História e Geografia e presidente da Apampesp

Artigo 
Ao esquecer professor aposentado, Estado de
SP escancara o desprezo pela própria história

Direito fundamental ga-
rantido pela Constituição bra-
sileira, a Educação cumpre um 
valioso papel no desenvolvi-
mento do pensamento crítico, 
na formação de cidadãos, na 
construção de relações inter-
pessoais e como catalisadora 
das grandes transformações 
sociais. E para que o processo 
de ensino-aprendizagem fun-
cione de forma efetiva, nunca é 
redundante reconhecer o papel 
do professor, do profissional 
da Educação, como peça chave 
na construção de uma socie-
dade mais justa e igualitária.

Às vezes o óbvio precisa 
ser dito. Se hoje você, caro 
leitor, é capaz de compre-
ender as informações aqui 
publicadas, muito se deve 
às mãos de um professor. Se 
este veículo de comunicação 
existe, se a economia gira, se a 
tecnologia traz facilidades, se 
a ciência tem sido a chave para 
superarmos uma pandemia 
avassaladora, devemos isto à 
Educação e aos professores.

Com a maior produção 
industrial do país e detentor 
do maior PIB entre os Esta-
dos brasileiros, São Paulo 
também coleciona índices 
sociais positivos em compa-
ração a outras unidades da 
Federação. Porém, a “loco-
motiva do Brasil” anda fora 
dos trilhos quando se trata de 
quem faz e, principalmente, 
de quem ajudou a construir a 
Educação Pública no Estado.

Professores aposentados 
do Estado de São Paulo estão 
sendo penalizados social-
mente, politicamente e eco-
nomicamente pelas diretrizes 

estabelecidas pelo Governo do 
Estado através da Secretaria 
de Fazenda e Planejamento. 
Desde janeiro de 2018, quando 
o então governador Geraldo 
Alckmin concedeu um reajuste 
de 7% para a categoria, profes-
sores aposentados têm sido um 
dos principais alvos de duras 
decisões econômicas toma-
das pelo Executivo estadual.

Sob a justificativa de um 
déficit atuarial (vale ressaltar, 
ainda não comprovado) nas 
contas da Previdência do Esta-
do, aposentados e pensionistas 
que recebem abaixo do teto do 
INSS e já vinham enfrentando 
um longo período de arrocho 
salarial estão sendo obrigados, 
desde outubro de 2020, a pagar 
pela contribuição previdenciária.

Levando em conta que 
pelas regras da Previdência 
servidores em atividade são 
descontados durante toda a 
carreira para ter direito ao re-
cebimento da aposentadoria, 
podemos considerar que os 
aposentados do Estado estão 
pagando duas vezes pela mes-
ma contribuição, daí a expres-
são “confisco previdenciário”.

Prestes a encerrar o ano 
de 2021, a Secretaria de Edu-
cação do Estado anunciou o 
“Novo Plano de Carreira do 
Magistério”. Com a promessa 

de revolucionar a carreira do 
professor, o plano promete 
um reajuste de até 73%. A 
proposta ainda não chegou à 
Assembleia Legislativa, mas 
na apresentação feita à im-
prensa não há qualquer men-
ção ao professor aposentado.

A tríade mortífera veio em-
balada no formato de reajuste 
para todos os servidores do 
Estado. O Governador João 
Doria anunciou, no último 
dia 10 de fevereiro, reajuste 
salarial para 541,1 mil ser-
vidores da ativa e inativos do 
Governo de São Paulo. Pela 
proposta, servidores da saúde 
e da segurança pública deve-
rão receber 20% de reajuste. 
As demais categorias, 10%.

Na ocasião, Doria alegou 
que “graças às reformas admi-
nistrativa, fiscal e previdenci-
ária, São Paulo fez a sua lição 
de casa” e “isso permitiu que 
a conduta e o equilíbrio fiscal 
do Estado fossem garantidos”, 
daí a possibilidade do reajuste.

O não dito foi o fato de 
parte deste “equilíbrio fiscal” 
ter sido conquistado às custas 
dos aposentados. Ainda pior é 
saber que os 10% de reajuste 
para as demais categorias não 
incluem a Educação, pois esta 
supostamente será contempla-
da pelo novo plano de carreira. 
E se o Novo Plano de Carreira 
do Magistério nem sequer cita 
os professores aposentados, 
estes seguirão vilipendia-
dos, sem um único centavo 
de reajuste, condenados ao 
ostracismo por um Estado 
em que a gratidão aos seus 
professores é demonstrada 
através do esquecimento.
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A Prefeitura de Guaru-
já inicia nesta sexta-feira 
(25), a partir das 12 ho-
ras, a Operação Carna-
val. O intuito é garantir a 
segurança de moradores 
e turistas que estarão na 
Cidade entre os dias de 
ponto facultativo, que co-
meça nesta sexta e pros-
segue até 2 de março, 
Quarta-feira de Cinzas. 

Devido ao aumento 
no fluxo de turistas em 
visita ao Município, o 
esquema de segurança 
e fiscalização será inten-
sificado durante todo o 
período. A medida de 
planejamento integrado 
e estratégico reúne as 
forças de segurança pre-
ventiva da Prefeitura. 

Neste ano, a Adminis-
tração Municipal decidiu 
pela não realização do 
Carnaval no Município. 
Por isso, não haverá des-
files de blocos, bandas 
e escolas de samba. A 
medida tem caráter pre-
ventivo, com o intuito 
de desestimular eventos 
capazes de gerar gran-
des aglomerações, em 
função da pandemia.

 Ao longo desses dias, 
em diversos pontos da 
Cidade, o efetivo da Pre-
feitura vai atuar no pa-

Manter a cidade limpa 
e organizada. Esta é a 
proposta da Prefeitura 
de Guarujá ao realizar a 
higienização das lixeiras 
de concreto, ao longo da 
Praia de Pitangueiras. A la-
vagem das lixeiras é reali-
zada pelas equipes, com 
o auxílio de equipamento 

de hidrojato para um me-
lhor resultado da ação, 
que vai atender, ainda, 
as orlas da Enseada, As-
túrias, Tombo e Guaiúba. 
Não esqueça de, ao sair 
da praia, levar seu lixo 
e depositar em qual-
quer uma dessas lixeiras. 
Elas estão lá por você.

O 1º Fórum Vou de 
Túnel de Mobil idade 
Urbana, promoverá uma 
série de debates im-
portantes para reforçar 
e esclarecer sobre as 
vantagens do projeto do 
túnel imerso para as cida-
des de Santos e Guarujá 
e para o Porto de Santos, 
além do desenvolvimen-
to que o projeto trará 
para toda a região da 
Baixada Santista.

O presidente Jair Bol-
sonaro e o ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio de 
Freitas confirmaram pre-
sença. Recentemente, 
em uma live, o ministro 
afirmou que o túnel é 
a melhor opção para a 
região, pois possui “três 

faixas de rolagem para 
Santos e três faixas para 
o Guarujá, abriga veícu-
los, pedestres, ciclistas 
e o Veículo Leve sobre 
Trilhos (VLT) que chegaria 
até Guarujá.”

O presidente também 
reforçou sua presença no 
Fórum. “Eu fui convidado 
e devo ir, juntamente 
com o Tarcísio. É possível 
que saia uma decisão do 
Governo Federal após 
essa reunião”.

O Fórum acontecerá 
em 11 de março, a partir 
das 08h, em formato 
híbrido. A população 
poderá acompanhar toda 
a programação no site do 
evento. Inscrição no link: 
https://bit.ly/3rHKZXG.

Vou de Túnel
Presidente Bolsonaro é 

esperado em fórum para 
discutir ligação seca

Prontas para o uso
Hélder LimaHélder Lima

Guarujá inicia Operação Carnaval
a partir desta sexta-feira (25)

Neste ano, não haverá Carnaval no Município; medida tem caráter preventivo
e visa desestimular eventos capazes de gerar grandes aglomerações, em função

da pandemia. Esquema especial de fiscalização prossegue até 2 de março 

trulhamento preventivo, 
fiscalização de trânsi-
to, comércio ambulante 
ir regular, per turbação 
do sossego, operação 
dignidade, fila da bal-
sa e fluidez do tráfego 
nas entradas da Cidade. 

 
BLITZ CARNAVAL 

CONSCIENTE
 A Prefeitura de Guaru-

já também realizará a ‘Blitz 

Carnaval Consciente’, na 
sexta-feira (25) e no sá-
bado (26). Coordenada 
pela Secretaria Munici-
pal de Turismo (Setur), a 
ação será implantada na 
entrada principal da Cida-
de para a orientação de 
turistas quanto aos pro-
tocolos contra a covid-
19, por meio de faixas e 
panfletos educativos. No 
primeiro dia, a iniciativa 

acontece das 13 às 17 
horas. Já no segundo, 
das 9 às 17 horas. 

 
OPERAÇÃO VERÃO
DE FISCALIZAÇÃO
Nas praias, desde 18 

de dezembro do ano 
passado, vem acontecen-
do a Operação Verão de 
Fiscalização, responsável 
pelo ordenamento e por 
coibir irregularidades ao 

longo das orlas do Guai-
úba, Tombo, Astúrias, 
Pitangueiras, Enseada e 
Pernambuco. A fiscaliza-
ção ostensiva segue até 
o Carnaval.

 As ações consistem 
em orientações aos ba-
nhistas e comerciantes 
quanto às práticas não re-
gulamentadas pelo Muni-
cípio, tais como vistorias 
em comércios/alvarás, 

paralisação de churras-
cos na faixa de areia e de 
atividades esportivas em 
horários não permitidos, 
proibições de animais e 
de montagem de tendas 
na areia, ambulantes irre-
gulares e o uso de equi-
pamentos sonoros, que é 
proibido na faixa arenosa, 
conforme estabelecido 
no Código de Posturas 
do Município

A fiscalização das 
praias reúne um efeti-
vo de pouco mais de 
200 agentes, entre fiscais 
municipais, agentes de 
saúde, guardas civis e 
policiais militares, além 
do apoio logístico, nos 
finais de semana, de 
varias secretarias munici-
pais, fator essencial para 
um melhor resultado das 
ações realizadas.

A Operação Carna-
val é uma realização da 
Secretaria de Defesa e 
Convivência Social (Se-
decon), por meio das 
diretorias da Guarda Civil 
Municipal (GCM), Força-
Tarefa, Trânsito e Trans-
por te Público (Ditran) 
e Defesa Civil. A inicia-
tiva conta ainda com o 
apoio da Fiscalização 
de Posturas e Comér-
cio e da Polícia Militar.

Divulgação
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Algumas dicas para a Declaração 
do Imposto de Renda 2022

Prezados leitores, 
hoje gostaria de forne-
cer algumas dicas im-
portantes de organiza-
ção para a declaração 
do IRPF 2022. Muito 
importante não deixar 
para última hora, pois 
é bom relembrar que 
os dados incorretos 
preenchidos podem 
ocasionar, eventual-
mente, uma divergên-
cia na Receita Federal 
devido ao cruzamento 
de informações, re-
sultando naquilo que 
todos conhecem como 
a tal da “malha fina”. 

Primeiro, perceber 
se você deve declarar 
ou não é o principal 
ponto de partida. Se 
os seus rendimentos 
em 2021 ultrapassa-
ram o valor (anual) de 
R$ 28.559,70 (vinte 
e oito mil quinhentos 
e cinquenta e nove 
reais e setenta cen-
tavos), ou, recebeu 
rendimentos que são 
isentos, mas ultrapas-
sam o valor (anual) de 
R$40.000,00 (quaren-
ta mil reais), será obri-
gatória a declaração.

Sobre o informe de 
rendimentos, as em-
presas possuem até 
28/02/2022 para forne-
cer esse documento, 
vocês não precisam 
pagar por isso. Outro 
ponto importante: ve-
rifiquem as deduções, 
façam o levantamento 
dos documentos que 
comprovam as des-
pesas que você pre-
tende “abater” do seu 
imposto de renda. Isso 
é relevante na hora 
de decidir pelo modo 
simplificado ou com-
pleto da declaração.

Reflitam se adota-
rão a declaração em 
conjunto ou separado, 
existe uma repercus-
são em diferença de 
valores em cada uma 
das modalidades, mas 
é preciso estudar qual 
delas é mais viável. 
Se o número de dedu-
ções totais somadas 
de cada um do casal 
for superior a soma-
tória dos rendimentos 
recebidos por ambos, 
temos vantagem no 
modelo conjunto de 
declaração, geralmen-
te, mas é necessário 
um cuidado particular 
em cada situação.

Muitas pessoas 
buscaram informação 
para começar a inves-
tir em 2021, logo, de-
vem estar cientes que 
as contas em correto-
ras devem ser infor-
madas na declaração, 
em certas situações. 
Mas cada espécie de 
investimento possui 
um tratamento tribu-
tário diferente, por isso 
é importante consultar 
uma fonte confiável.

Um dos meios se-
guros para isso é ve-
rificar o manual de 
perguntas e respostas 
da Receita Federal 
sobre IRPF que está 
disponível no site do 
Órgão. Além disso, 
ao ler notícias e ar-
tigos na internet, te-
nham o cuidado de 
verificar a fonte, se é 
confiável ou não, pois 
quando o assunto diz 
respeito à regulari-
zação do seu CPF, o 
cuidado é redobrado.

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

O Plenário da Câmara 
dos Deputados rejeitou 
na quinta-feira (24) sete 
destaques e concluiu a 
votação do projeto de 
lei que legaliza jogos de 
azar no Brasil, incluindo 
cassinos, bingos, jogo do 
bicho e apostas esporti-
vas (PL 442/91). A pro-
posta segue para análise 
do Senado. No entanto, 
o líder do governo, de-
putado Ricardo Barros 
(PP-PR), afirmou que o 
presidente Jair Bolsonaro 
vetará o projeto se ele for 
aprovado pelo Senado.

Os deputados mantive-
ram o parecer do deputa-
do Felipe Carreras (PSB-PE), 
que concede licenças per-
manentes ou temporárias 
para explorar a atividade. 
Cada estado poderá ter 
um cassino, com a exce-
ção de Minas Gerais e Rio 
de Janeiro, que poderão 
ter dois, e São Paulo, três.

TRIBUTAÇÃO
A tributação dos jogos 

esteve entre os pontos 
mais polêmicos da vota-
ção. Um dos destaques 
do PT, rejeitado pelos de-
putados, queria aumentar 
a alíquota da Cide de até 
17% para 30%, com a 
incidência sobre a receita 
bruta no lugar do lucro. “O 
modelo de tributação é 
muito generoso com os jo-
gos, com alíquota peque-
na diante da carga tributária 
de outros setores”, lamen-
tou o líder do partido, 
Reginaldo Lopes (PT-MG).

O 1º vice-presidente 
da Câmara, deputado 
Marcelo Ramos (PL-AM), 
observou que a carga tri-
butária dos jogos será me-
nor do que a de alimentos 
da cesta básica, como o 
arroz e o feijão. “Uma ati-
vidade mais danosa deve 
pagar mais e outra menos 
danosa, menos. A cerve-
ja paga mais tributo do 
que a água”, comparou.

O deputado Felipe 
Carreras ponderou que o 
modelo tributário deveria 
permitir a atração de inves-
timentos. Segundo o rela-
tor, a alíquota ainda será 
menor do que a do setor 
de entretenimento, com 
incidência de 16,33%. 
“Não se pode comparar o 
quilo de arroz com entre-
tenimento. Queremos in-
centivar a geração de em-
pregos e renda”, declarou.

Plenário da Câmara conclui votação
do projeto que legaliza jogos de azar

Líder do governo alerta para a 
possibilidade de veto, caso a

proposta seja aprovada pelo Senado

Deputados da oposi-
ção também reclamaram 
de dispositivo que isenta 
a exploração de jogos e 
apostas de quaisquer ou-
tras contribuições ou im-
postos. “A isenção deve 
ser rapidamente cassada, 
por ser inconstitucional”, 
disse o deputado Gil-
son Marques (Novo-SC).

CASSINOS
De acordo com o tex-

to, os cassinos poderão 
ser instalados em resorts 
como parte de comple-
xo integrado de lazer que 
deverá conter, no mínimo, 
100 quartos de hotel de 
alto padrão, locais para 
reuniões e eventos, res-
taurantes, bares e centros 
de compras. O espaço 
físico do cassino deverá 
ser, no máximo, igual a 
20% da área construída 
do complexo, poden-
do ser explorados jogos 
eletrônicos e de roleta, 
de cartas e outras moda-
lidades autorizadas.

Para a determinação 
dos locais onde os cassi-
nos poderão ser abertos, 
o Poder Executivo deverá 
considerar a existência de 
patrimônio turístico e o 
potencial econômico e 
social da região.

CIDADES TURÍSTICAS
Em localidades clas-

sificadas como polos ou 
destinos turísticos, será 
permitida a instalação de 
um cassino, independen-
temente da densidade 
populacional do estado 
em que se localizem.

A proposta define es-
ses locais como aqueles 
que possuam identidade 
regional, adequada in-
fraestrutura e oferta de 
serviços turísticos, grande 
densidade de turistas 
e título de patrimônio 

natural da humanidade, 
além de ter o turismo 
como importante ativida-
de econômica.

Um cassino turístico 
não poderá estar localiza-
do a menos de 100 qui-
lômetros de distância de 
qualquer cassino integra-
do a complexo de lazer.

NAVIOS
Novidade em relação 

a versões anteriores do 
texto é o funcionamento 
de cassinos em embar-
cações fluviais. Essas em-
barcações não poderão 
ficar ancoradas em uma 
mesma localidade por 
mais de 30 dias conse-
cutivos, e a concessão 
poderá ser para até dez 
estabelecimentos. Esses 
navios deverão ter, no 
mínimo, 50 quartos de 
alto padrão, restaurantes 
e bares e centros de 
compra, além de locais 
para eventos e reuniões.

BINGO
No caso do bingo, o 

texto permite sua explo-
ração em caráter perma-
nente apenas em casas 
de bingo, permitindo-se 
a municípios e ao Distrito 
Federal explorarem esses 
jogos em estádios com 
capacidade acima de 15 
mil torcedores.

As casas de bingo 
deverão ter capital mí-
nimo de R$ 10 milhões. 
Pelo texto, será creden-
ciada, no máximo, uma 
casa de bingo a cada 
150 mil habitantes. Os 
lugares licenciados con-
tarão com autorização 
de 25 anos, renová-
veis por igual período.

JOGO DO BICHO
Para a legalização do 

jogo do bicho, o texto 
exige que todos os regis-
tros da licenciada, seja de 
apostas ou de extração, 
sejam informatizados e 
com possibilidade de 
acesso em tempo real 
(on-line) pela União, por 
meio do Sistema de Au-
ditoria e Controle (SAC).

PROVISÓRIO
Se após 12 meses de 

vigência da futura lei não 
houver regulamentação, 
será autorizada a opera-
ção provisória de vide-
obingo, bingo e jogo do 
bicho em todo território 
nacional até sair o regu-
lamento. (Fonte: Agên-
cia Câmara de Notícias)

Reprodução
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Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

O Milagre Brasileiro
Há muitos anos, quando 

ainda era tempo da revolução 
de 64, pairava no ar, repe-
tidamente, a expressão “O 
Milagre Brasileiro”, e isto era 
quase que um mantra a res-
peito do crescimento do país.

Naquela época, eu vi uma 
entrevista de um ministro do 
governo para um jornalista 
internacional e ao ser per-
guntado sobre como o Brasil 
conseguia ter destaque na 
economia mundial, sendo 
que ainda possuía muita 
miséria (desde aquele tem-
po!)  o ministro respondeu; 
“Este é o milagre brasileiro”.

Uma resposta evasiva 
que nada dizia. Horrorosa 
de fato. Confesso que, há 50 
anos, ri e dei pouquíssima 
importância a esta resposta, 
aliás, fui até mesmo um 
dos críticos do ministro, 
quando eu ainda frequentava 
os bancos universitários. 

Hoje, porém, já na idade 
longeva da vida, devo confes-
sar que, sem o saber, o minis-
tro de então fez uma pilhéria 
infeliz que hoje é importantís-
sima, pois sua significação é 
mais que real. De fato, existia 
e existe, um milagre brasilei-
ro, afinal, aqui as desgraças 
ainda ocorrem e atingem 
sempre os mais frágeis.

Falo isso porque em to-
das as catástrofes, Bruma-
dinho entre elas, e mais, 
nas enchentes ocorridas na 
Bahia, em Minas Gerais, 
São Paulo e recentemente 
no Rio de Janeiro, o que 
se tem visto é realmente 
o tal milagre brasileiro. 

A resiliência de nosso 
povo é ilimitada. Petrópolis, 
por exemplo, já havia sofrido 
o mesmo drama há anos 
e tudo se repetiu, ocorreu 
conforme já havia ocorrido. 
Aliás, o Brasil é o país onde 
se ouve o ouvido, se vê o 
visto, se fala o falado e nunca 
se vê o que deveria ser feito. 

Nestes momentos, nosso 
povo lamenta suas perdas, 
materiais e principalmente 
humanas, mas se dispõe a 
começar de novo, num ciclo 
eterno de sofrimento e espe-
rança que somente por mila-
gre é possível compreender. 

Ademais, nosso povo se 
junta em momentos desta 
natureza. Doações vindas de 
todos os rincões da Pátria, 
dos mais variados tipos: ali-
mentos, material de higiene 

e limpeza, água potável, rou-
pas, sapatos, além das mãos 
de voluntários quem cavam 
no lamaçal sem equipamento 
algum na busca de parentes, 
amigos, ou simplesmen-
te brasileiros como eles.

Isto é de fato um milagre 
brasileiro. Não aquele milagre 
inexplicável, vindo do além, 
diretamente do criador. É um 
milagre humano de identida-
de com os que sofrem porque 
esta tem sido a sina de muita 
gente simples e necessi-
tada neste país: recomeçar 
sem perder as esperanças. 

Creio até mesmo que seja 
por isso que muitos políticos 
não se importem como deve-
riam com o povo brasileiro, 
afinal, nas desgraças, nas 
dificuldades, esta gente cris-
tã, abençoada pelo Cruzeiro 
do Sul, mostra seu valor e se 
doa, com seu suor, buscando 
o que seria de direito receber 
dos governos existentes.

Na nossa bandeira, ado-
tada pela primeira vez em 
19 de novembro de 1889, 
quatro dias depois da pro-
clamação da República, está 
escrito “Ordem e Progres-
so”. Creio que brasileiros 
de bem tem buscado isso 
desde Deodoro da Fonseca. 

Mas poderia estar escrito 
outra coisa, como “Força na 
Dor”, “Sozinhos e Firmes”, 
“Sem Grana, mas vai mes-
mo assim”, seja como for, 
há inúmeras frases, todas 
referenciadas ao que, de 
fato, o brasileiro e a brasi-
leira são. Quem sabe a frase 
“O País do Milagre” fosse 
mesmo a mais pertinente.

Porque só por milagre re-
almente é que a vida por aqui 
continua firme e a esperança 
de um melhor amanhã sempre 
habita o coração deste povo 
verde e amarelo, que sabe 
recomeçar resiliente, a cada 
desgraça de forma verda-
deiramente “varonil” (ah, se 
você é dos que canta o Hino 
à Bandeira, mas não sabe o 
significado, aqui vai: varonil 
é ser viril, forte, potente). 

E essa potência vem do 
coração e das mãos ge-
nerosas do nosso povo, 
quando por solidariedade e 
humanismo, damos o nosso 
melhor pela nossa gente, 
mesmo que o Planalto ne-
gue absorvente feminino 
para a higiene da mulher 
pobre, mas varonil deste país.

A Receita Federal 
anunciou nesta semana 
(24) algumas mudanças 
que poderão represen-
tar facilidades para a 
declaração do Imposto 
de Renda (IR) deste ano, 
que tem como base o 
ano de 2021. 

O período de entrega 
das declarações será en-
tre 7 de março e 29 de 
abril, e os lotes de restitui-
ção terão início em 31 de 
maio, divididos em cinco 
grupos mensais até 30 de 
setembro. A expectativa 
da Receita é receber 34,1 
milhões de documentos 
até o final do prazo.

Neste ano, estão obri-
gados a declarar os ci-
dadãos que tiveram, em 
2021, rendimentos tribu-
táveis com valor acima de 
R$ 28.559,70. No caso 
de rendimentos consi-
derados “isentos, não 
tributáveis ou tributados 
exclusivamente na fonte”, 
é obrigado a declarar 
quem recebeu valor su-
perior a R$ 40 mil.

O auditor-fiscal José 
Carlos da Fonseca, res-
ponsável pelo programa 
do Imposto de Renda 
2022, lembra que o au-
xíl io emergencial está 
entre os considerados 
tributáveis. “Se a pessoa 
recebeu, além do salário, 
auxílio emergencial e, so-
mando esses rendimen-
tos tributáveis, ultrapassar 
o limite [R$28,5 mil], ela 
estará obrigada a apre-
sentar declaração de IR.”

E complementa: “Não 
significa que está obriga-

Os convocados pelo 
Programa Bolsa Traba-
lho têm até o dia 3 de 
março para apresentar 
todos os documentos 
necessários para a inser-
ção ao programa. A Pre-
feitura de Guarujá garantiu 
140 vagas para este novo 

chamamento, 60 a mais 
que no último semestre.

Os beneficiados devem 
comparecer à Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento e Assistência Social 
(Sedeas), localizada no 
Paço Raphael Vitiello (Av. 
Santos Dumont, 640, Sala 

22, bairro Santo Antônio), 
das 9 às 16 horas, para a 
assinatura do contrato, com 
os seguintes documentos: 
RG, CPF, carteira de tra-
balho e comprovante de 
residência, todos originais.

O resultado dos se-
lecionados foi divulgado 

no último dia 22, no Diá-
rio Oficial do Estado de 
São Paulo, cuja listagem 
pode ser acessada por 
meio do link http://dia-
riooficial.imprensaoficial.
com.br/nav_v6/ index.
asp?c=31583&e=2022
0222&p=1 (página 116).

Convocados pelo Bolsa Trabalho devem  
apresentar documentação até dia 3 de março 

Receita anuncia regras da Declaração 
do Imposto de Renda deste ano

Prazo para o envio da declaração será de 7 de março a 29 de abril

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 
Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

da por conta do auxílio 
emergencial, mas por-
que, como esse auxílio 
é rendimento tributável, 
ele, somado aos demais 
rendimentos tributáveis 
e ultrapassando o limite 
definido pela norma, faz 
com que o cidadão fique 
obrigado a apresentar 
a declaração”, disse o 
auditor ao detalhar as 
novas regras definidas 
pela Receita.

“Da mesma maneira, 
será para aquelas pesso-
as que receberam ren-
dimentos isentos, não 
tributáveis ou de tribu-
tação exclusiva na fonte, 
que estejam acima de 
R$ 40 mil”. É o caso, por 
exemplo, do microem-
preendedor individual 
(MEI) que recebeu ren-
dimentos isentos acima 
desse limite. “A declara-
ção fica obrigatória não 
por se tratar de um MEI, 
mas por ele ter recebido 
rendimentos acima do 
limite legal”, acrescentou.

Continuam também 
obrigados a apresentar 
declaração quem teve 
ganho de capital na alie-
nação de bens ou direi-
tos sujeitos à incidência 
do imposto, bem como 
pessoas que têm direito 
a isenção de imposto 
sobre ganho de capital 
na venda de imóveis re-
sidenciais, seguidos de 
aquisição de outro imóvel 
residencial no prazo de 
180 dias; e pessoas que 
tenham operado em bol-
sas de valores.

Também são obriga-
dos a declarar aque-
les que, no dia 31 de 
dezembro de 2021, 
possuíam propriedade 
de bens ou direitos, in-
clusive terra nua, acima 
de 300 mil; e pessoas 
que, na atividade rural, 
receberam rendimentos 
tributáveis com valor aci-
ma de R$ 142.798,50.

A receita preparou 
pacote de inovações que 
simplificam o preenchi-

mento da declaração, o 
pagamento do imposto e 
o recebimento da restitui-
ção. A maior delas é a dis-
ponibilização da declara-
ção pré-preenchida em 
larga escala para contri-
buintes, a partir da auten-
ticação via contas Gov.br.

A conta Gov.br é 
uma identificação que 
comprova, em meios 
digitais, a identidade do 
cidadão, de forma a dar 
segurança para o acesso 
a serviços digitais. Ela é 
gratuita e, tanto cadastro 
como acesso, podem 
ser feitos pela internet.

PIX
Outra novidade é a 

possibilidade de o cida-
dão pagar as cotas do IR 
via Pix, bem como rece-
ber, também pelo sistema 
de transferências, sua res-
tituição. Todos os DARFs 
passarão a ser impressos 
com códigos de barra 
e query code para faci-
litar pagamentos via Pix.



ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

25 de fevereiro a 3 de março de 2022 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br6

Maior aposta da Pre-
feitura de Guarujá para 
turbinar o turismo na tem-
porada 2021/22, os bea-
ch clubs (clubes de praia) 
são a grande novidade 
do verão na Cidade. Nes-
ta semana, a administra-
ção destacou que os 
equipamentos já trazem 
inúmeros benefícios ao 
município, a começar pela 
geração de empregos.

De acordo com dados 
destacados, juntos os três 
beach clubs autorizados 
a funcionar nas praias da 
Enseada, Pitangueiras e 
Pernambuco já geraram 92 
novos postos de trabalho 
para moradores locais.

Os mais novos contra-
tados passam por treina-
mento e são fundamen-
tais para proporcionar 
momentos de lazer com 
conforto e tranquilidade 
em cenários paradisíacos, 
regados a muito entrete-
nimento e diversificação 
gastronômica.

É o caso da hostess 
Regiane Castellani, de 39 
anos, moradora da Ense-
ada. Formada em marke-
ting, ela dependia exclu-
sivamente de trabalhos 
temporários em receptivo 
até o início deste ano. 

“Não esperava atuar 
como hostess de pés 
na areia, ainda mais com 
a oportunidade de ser 
efetivada. É um privilé-
gio apresentar a nova 
estrutura aos visitantes 
e receber os feedba-
cks positivos aprovan-
do o serviço”, disse.

Com mão de obra es-
pecializada, os novos clu-
bes à beira mar oferecem 
uma experiência diferen-
ciada aos moradores e tu-
ristas. Mas eles não são os 
únicos surpreendidos. De 
acordo com os garçons, 
músicos, bar tenders e 
demais profissionais li-
gados às três estruturas, 
desempenhar suas fun-
ções na praia é uma rea-
lidade totalmente oposta 
às outras já vivenciadas.

Beach Clubs geram 92 empregos diretos

Prefeitura destaca efeitos positivos na arrecadação com taxas e tributos; instalados temporariamente nas praias 
da Enseada, Pitangueiras e Pernambuco, espaços também geraram contrapartida de três mil cestas básicas

Tendência do mo-
mento nas praias mais 
badaladas do Brasil nos 
estados de Santa Catari-
na, Rio de Janeiro, Alago-
as e Bahia, por exemplo, 
os beach clubs só che-
garam a Guarujá graças 
a um edital de convo-
cação pública lançado 
pela Administração Mu-
nicipal em dezembro 
último, que autoriza a 
instalação de estrutu-
ras móveis de conví-
vio, entretenimento, ali-

mentação e lazer nas 
praias da Enseada, Pitan-
gueiras e Pernambuco. 

Três empresas se cre-
denciaram: Casa Grande 
Centro de Convenções e 
Exposições Ltda; Master 
Front Planejamento de 
Eventos e Comunicação 
– EIRELI e Administradora 
Jardim Acapulco Ltda, 
após criteriosa avaliação 
técnica de comissão 
específica para este fim, 
designada pelo edital.

Os beach clubs são 

verdadeiros clubes à 
beira mar destinados a 
proporcionar uma expe-
riência diferenciada para 
um dia de lazer na praia, 
com conforto, entreteni-
mento e uma estrutura de 
alto padrão, oferecendo 
desde aperitivos simples 
a pratos mais sofisticados 
para uma refeição. Ofe-
recem ainda atividades 
esportivas, banheiros, 
vestiários, entre outros 
di ferencia is .  (Fonte: 
Prefeitura de Guarujá)

Empresas atenderam a
edital de convocação pública

Morador do bair ro 
Pae Cará, no Distrito de 
Vicente de Carvalho, o 
jovem Marcos Vinicius, 
de 19 anos, é garçom 
e fazia bicos antes de 
ser contratado em um 
dos beach clubs. Ele 
afirma que a conquista 
possibilitará a materiali-
zação de muitos planos, 
a começar pela matrícula 
em um curso de gradua-
ção em Educação Física.

“Antes não tinha sa-
lário fixo, então minha 
prioridade era somen-
te ajudar em casa. Mas 
agora poderei dar mais 
um passo para estrei-
tar minha ligação com 
o esporte”, comemora.

 Diego da Silva, de 
26 anos, residente no 
Jardim Alvorada, também 
no Distrito de Vicente de 
Carvalho, já trabalhava na 
área e encontrou a opor-

tunidade que esperava 
para mudar de ares. 

“É uma segurança pra 
mim esse emprego, uma 
complementação da ren-
da. Veio em um momen-
to bom”. E acrescenta: 
“Estou na expectativa 
de ficar, pois é uma es-
trutura atrativa até em 
baixa temporada”, analisa.

 Gerente de um dos 
novos beach clubs de 
Guarujá, Altair Teixeira res-
salta que o novo modelo 
de negócio que chegou à 
Cidade tem tudo para se 
desenvolver, atrair cada 
vez mais frequentadores 
e fomentar o turismo. 

“A procura tem sido 
muito boa e, conforme 
a divulgação vai acon-
tecendo, mais pessoas 
procuram e se maravi-
lham com a experiência 
proporcionada. É um 
segmento que, com 

toda certeza, vai revolu-
cionar o setor”, aposta.

O aumento do movi-
mento na praia já é sensí-
vel. Presidente da Asso-
ciação dos Quiosqueiros 

de Guarujá, Vera Lúcia 
de Sousa Santos aprova 
a ideia. “É uma proposta 
que atrai ainda mais o tu-
rista para a praia, que é o 
que precisamos estimular 
cada vez mais. Além de 
ter ficado muito bonito, 
é uma opção a mais, uma 
iniciativa muito bem vinda 
e que beneficia todos os 
públicos que frequen-
tam a Cidade”, afirma.

 
ARRECADAÇÃO
Além dos novos pos-

tos de trabalho, Guarujá 
também ganha com o 
reforço na arrecadação 
de taxas e impostos ge-
rados pelos beach clubs. 
De acordo com a Secre-
taria Municipal de Finan-
ças (Sefin), esses valores 

podem superar R$ 100 
mil, considerando o pe-
ríodo de funcionamento 
autorizado a esses esta-
belecimentos, de pou-
co mais de dois meses.

 Além disso, o Mu-
nicípio atrelou à libera-
ção do uso de espaço 
público de cada beach 
club uma contrapartida 
de mil cestas básicas, a 
serem doadas ao Fundo 
Social de Solidariedade 
de Guarujá (FSS).

“A Cidade só tem a 
ganhar com esse novo 
modelo de negócio, tan-
to turistas quanto mora-
dores. Com certeza, logo 
Guarujá será referência 
para outras cidades”, ava-
lia o prefeito da Pérola do 
Atlântico, Válter Suman.

Diego Marchi

Helder Lima
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“Cine Mulher” irá expor direitos da mulher de forma lúdica

A comercial ização 
de convites do Festival 
Cine Mulher, em qua-
tro polos no centro de 
Guarujá, irá custear qua-
tro exibições na periferia 
da Cidade. Desta forma, 
aquelas expectadoras 
que não têm acesso fi-

nanceiro para o envol-
vimento com eventos 
pagos, terão as exibições 
subsidiadas por aque-
las que podem pagar. 

A intenção do projeto 
é abranger mulheres de to-
das as classes sociais, tor-
nando-as multiplicadoras 

do conhecimento adquiri-
do em suas comunidades.  

Serão oito apresen-
tações simultâneas, de 
abril a novembro, que 
acontecerão em parceria 
com entidades que se 
responsabilizam pela dis-
ponibilização e operação 

dos locais de exibição. 
O evento conta com 

o apoio da OAB-Guarujá, 
Rotary Club de Guarujá, 
Sindicato dos Servidores 
Públicos de Guarujá (SIN-
DSERV), Universidade de 
Ribeirão Preto – (UNAERP/ 
Campus Guarujá) e das 

A organização do evento é fruto de uma parceria da Associação das Mulheres 
Progressistas (AMP), com a Associação Nzo Tumbansi Kwa Ndanda-Nlunda 
Ye Nkosi, duas organizações sem fins lucrativos, cujo principal objetivo é 
a garantia de direitos humanos; as entidades contam com a colaboração 
voluntária de um grupo de cerca de 30 mulheres 

Oferecer mais acesso 
à educação, opor-

tunidade financeira e 
saúde permite que as 
mulheres tenham mais 
oportunidades em po-
sições de liderança em 
suas comunidades locais.

Segundo Maur ice 
Obstfeld, ex-econo-
mista-chefe do Fundo 
Monetário Internacional 
(FMI), “a igualdade de 
gênero é mais do que 
uma questão moral, é 
uma questão econômica 
vital. Para que a economia 
global alcance seu po-
tencial, precisamos criar 
condições nas quais to-
das as mulheres possam 
atingir o seu potencial”.

E a criação de condi-
ções para atingir todos 
os potenciais começa 
pela base, pela educa-
ção. Com esse objetivo, 
de promover a refle-
xão e conscientização 
das mulheres que vivem 
em Guarujá, a Associa-
ção Mulheres Progres-
sistas (AMP) programou 
para este ano de 2022 
uma série de interven-
ções com a abordagem 
de temas per tinentes 
ao universo feminino: 
o Festival Cine Mulher.

Assuntos que podem 
ser considerados pesa-
dos, como a violência, 
preconceitos e intole-
râncias, serão discutidos 

de forma lúdica através 
da exibição de filmes re-
lacionados a temas espe-
cíficos, com um imediato 
debate sobre os pontos 
de vista daquela exibição.

Nesse debate, as ex-
pectadoras poderão falar 
sobre as suas impressões 
e experiências com o 
apoio de facilitadoras, 
para o desenvolvimento 
de uma conversa que 
tem o propósito de enri-
quecer e contribuir para 
uma mudança de com-
portamentos e condu-
tas em seus destinos e 
circunstâncias na vida. 

A organização do 
evento é fruto de uma 
parceria da AMP com a 

Associação Nzo Tumban-
si Kwa Ndanda-Nlunda Ye 
Nkosi, duas organizações 
sem fins lucrativos, cujo 
principal objetivo é a 
garantia de direitos huma-
nos. As entidades con-
tam com a colaboração 
voluntária de um grupo 
de cerca de 30 mulheres. 

O lançamento do pro-
jeto está marcado para o 

dia 18 de março, no Ro-
tary Club, às 20 horas. As 
oito exibições começam 
a ser realizadas, simul-
taneamente, em 15 de 
abril, sempre na terceira 
sexta-feira do mês, até 
novembro. Os locais de 
apresentação serão di-
vulgados na data de lan-
çamento do Festival Cine 
Mulher, bem como os 

filmes a serem exibidos. 
Segundo a presiden-

te da AMP, Eliane Bel-
fort, o principal objetivo 
do projeto é “Informar 
para as mulheres seus 
direitos e dar opções 
para promoção de sua 
autonomia”, explica. O 
projeto é um trabalho ex-
traordinário que merece 
reconhecimento e louvor. 

LANÇAMENTO FESTIVAL ‘CINE MULHER’
DATA: Sexta-feira, 18 de março

LOCAL: Rotary Club Guarujá
HORÁRIO: 19h30

CONVITES: R$ 160,00* 
(*) incluso 8 filmes, com exibições mensais
MAIS INFORMAÇÕES: (13) 9-8100-9555 

Polos centrais de exibição financiam sessões em comunidades

Serviços

entidades TUMBANSI (co-
munidade do Canta Galo), 
TUME (Perequê), AFRO 
KETU (Morrinhos) e RODA 
GRANDE CAPOEIRA (co-

munidade da Prainha). Os 
locais citados acima são 
também os polos de exi-
bição simultânea das ses-
sões, durante o ano todo. 

Reunião de equipe para adequação dos fundamentos do ‘Festival Cine Mulher’

Horácio Belfort
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Na madrugada de 
quinta-feira (24/2), a Rús-
sia invadiu a Ucrânia. A 
ofensiva movimentou o 
mundo ao longo de todo 
o dia, que acompanha 
a escalada dos ataques. 
As conversas diplomá-
ticas parecem inócuas 
no momento, há muitos 
protestos mundo afora 
e já se contam as mortes 
em dezenas na Ucrânia.

O secretário-geral da 
Organização do Trata-
do do Atlântico Norte 
(Otan), Jens Stoltenberg, 
afirmou (24) que a aliança 
está “trabalhando com a 
União Europeia, impon-
do sanções econômicas 
severas para demonstrar 
que será um preço muito 
alto para a Rússia”. 

A presidente da Co-
missão Europeia, Ursula 
Von Der Leyen, ao lado 
de Stoltenberg, afirmou 
que a Otan e a União 
Europeia estão unidas 
em favor da Ucrânia e 
na aplicação de sanções 
contra a Rússia. 

“Vamos apresentar um 
pacote de novas sanções 
para que sejam aprovadas 
pelos líderes europeus. 
Esse pacote vai limitar 
fortemente o acesso da 
Rússia ao mercado fi-
nanceiro. Já houve pres-
sões contra a Rússia nas 
últimas semanas e essas 
pressões vão aumentar”, 
afirmou Von Der Leyen.

Ela disse ainda que as 
sanções vão suprimir o 

Especial

“Haverá uma nova Europa após a invasão”, afirma Otan

Otan e União Europeia estão unidas em apoio à Ucrânia
Stoltenberg disse 

que a invasão russa já 
havia sido prevista pelo 
serviço de inteligência 
da organização e que a 
aliança tentou, de várias 
maneiras, que a Rússia 
mudasse o rumo. “Mas a 
Rússia fechou as portas 
para uma solução políti-
ca e diplomática. Nossa 
inteligência foi muito 
precisa, previu por me-
ses essas intenções rus-
sas de atacar a Ucrânia 
e nós vamos continuar 
pedindo para a Rússia 
que mude o caminho”.

Nos últimos meses, 
Putin reiteradas vezes 
afirmou que não tinha 
planos de invadir a 
Ucrânia. Stoltenberg 
afirmou que o manda-
tário russo mentia e que 

ele tinha planos de in-
vadir. “Vemos invasões 
da Ucrânia por terra, 
ar e mar. Não temos 
todas as informações, 
mas é uma invasão de 
uma nação pacífica, 
livre e independente.”

Stoltenberg disse 
ainda que amanhã (25) 
haverá uma cúpula 
virtual na qual a Otan 
consultará os aliados 
para definir os próxi-
mos passos. “Vamos 
continuar defendendo 
nossos aliados, defen-
demos nossos valores 
face a um regime au-
toritário que ameaça e 
usa a força. Vai haver 
uma nova realidade, um 
nova Europa depois da 
invasão de hoje.” (Con-
teúdo Agência Brasil)

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Inteligência
crescimento econômico 
da Rússia, aumentar a 
inflação, propiciar uma 
fuga de capital, prejudicar 
a infraestrutura industrial e 
o acesso do país à tecno-
logia estratégica.

“Nossas medidas vão 
enfraquecer a posição 
da Rússia e o presidente 
[Vladimir] Putin vai ter 
que explicar isso para os 
seus cidadãos”, disse a 
presidente da Comissão 
Europeia.

A preocupação, tanto 
da Otan quanto da UE, 
é de que haja um trans-
bordamento do conflito 
para outros países, o que 
ativaria o ar tigo 5º da 
Carta da Otan, que trata 
de defesa mútua. O artigo 
afirma que qualquer ata-
que a um dos membros 

será considerado um ata-
que a todos os membros.

A Ucrânia não faz par-
te da Otan, mas recebe 
apoio da aliança há anos. 
No entanto, vários países 
que fazem fronteira com 
a Ucrânia são aliados da 
Otan, entre eles, a Romê-
nia, Hungria, Eslováquia e 
Polônia. Apenas Moldá-
via, Bielo-Rússia e Rússia, 
que também fazem fron-
teira com a Ucrânia, não 
participam da Otan.

“A Otan é a aliança 
mais forte da história e 
vamos proteger e defen-
der cada um dos aliados. 
É por isso que aumen-
tamos a presença de 
forças na parte leste da 
aliança, com mais solda-
dos, navios e aviões nas 
últimas semanas, para dar 

uma resposta de toda a 
aliança”, disse Stolten-
berg, que reforçou que 
a Ucrânia tem hoje Forças 
Armadas muito mais bem 
preparadas do que em 
2014, quando houve a 
anexação da Crimeia por 
parte da Rússia.

O secretário-geral dis-
se ainda que a Otan não 
tem planos de colocar 
soldados na Ucrânia, mas 
sim no território da aliança. 
“A Ucrânia é um parceiro, 
nós ajudamos, fortalece-
mos as suas Forças Arma-
das mas não temos pes-
soal dentro da Ucrânia”.

Stoltenberg explicou 
que os planos de defesa 
da Otan, desenvolvidos 
ao longo dos anos e 
iniciados hoje, permitem 
que a organização pos-

sa reagir a crises como 
essa. “Os planos dão para 
os nossos comandantes 
militares mais poderes e 
a estrutura para eles mo-

bilizarem forças para ga-
rantir que tenhamos con-
tingentes prontos para 
atuar nos lugares certos 
ao longo da Europa”.

Ahmermkhan



�
 M

O
M

EN
TO

S
 D

E 
20

18
 �

 M
O

M
EN

TO
S

 D
E 

20
18

 �
�M

O
M

EN
TO

S
 D

E 
20

18
 �

�
 M

O
M

EN
TO

S
 D

E 
20

18
 �

 M
O

M
EN

TO
S

 D
E 

20
18

 �
�M

O
M

EN
TO

S
 D

E 
20

18
 �

25 de fevereiro a 3 de março de 2022SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Eufemia Rodrigues Liberado reúne
amigas para comemorar a vida

A aniversariante 
Eufemia 
Rodrigues 
Liberado reuniu 
amigas para 
brindar em 
grande estilo, a 
passagem de 
seu aniversário. 
Na agradável 
tarde, em sua 
residência, 
a alegria 
tomou conta 
do encontro. 
Felicidades!!!!

Eufemia Rodrigues Liberado, no momento de felicidades ao lado de familiares e grandes amigas 

Durval Capp em tarde com amigas Eufemia Liberado (à direita) com amigas

Esta colunista sente-se honrada
em ser fotografada com uma das

pessoas de grande envolvimento social
da Baixada, Maria Lúcia Coutinho Elizabeth Ramos Antoniette e amigas

Bruna Coronato e o empresário
José Rodrigues Liberado Junior 

A família Liberado sempre unida, parabenizou
a matriarca Eufemia Rodrigues Liberado 

Anna Silva, Graça Coronato, Elze Aguiar,
Elizabeth Correia e Maria da Graça Aulicino
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Fundação do Centro de Documentação
e Memória de Guarujá (CEDOM) 

A fundação do Cen-
tro de Documenta-
ção e Memória de 
Guarujá (CEDOM) 
aconteceu na terça-
feira (22/02/2022), 
e terá como missão 
preservar a memória 
da história da cida-
de e de seus ilustres 
cidadãos. O escri-
tor e historiador En-
rique Dias foi elei-
to o primeiro presi-
dente do CEDOM, 
por unanimidade.

Enrique Dias e a publicitária Maura
Fátima Pescador, no momento da leitura

do estatuto de fundação do CEDOM 
Enrique Dias e o advogado Frederico 
Gracia, que elogiou o brilhante projeto 

O grande colaborador
Waldemar Gonçalves 

O Restaurante Al Mare foi
palco da fundação e primeira

assembleia do CEDOM 

A professora Alice 
Mazzini muito 

estimada na Cidade 

Iray Lancellotti, 
mulher de fibra 
e exemplo de 
determinação As amigas Ruth Ranciaro e Vera Nery 

Maria Eulália
Casado Fernandes, 

agradeceu a
iniciativa de
Enrique Dias 

Odete Petroski foi 
prestigiar o encontro 

Os irmãos Susy Fernandes
e Fernando Fernandes 

A dentista Denise Alonso e seu
esposo, o médico Silvio Corrêa  


